## COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN, BIBLIOTECAS Y MUSEO DIRECCIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS ESPECIALIZADOS



## **CONGRESO REDIPAL VIRTUAL 2023-2024 Red de Investigadores Parlamentarios en Línea**

## PONENCIA PRESENTADA POR **Dra. Martha Franco Espejel**

## TÍTULO:

EL DERECHO HUMANO DE "IDENTIDAD" DE ADULTOS MAYORES
VIOLENTADO POR SISTEMAS DE COMPUTO DEL RENAPO-SEGOB Y
REGISTROS CIVILES ESTATALES

**Enero 2024** 





EL DERECHO HUMANO DE "IDENTIDAD" DE ADULTOS MAYORES VIOLENTADO POR SISTEMAS DE COMPUTO DEL RENAPO-SEGOB Y REGISTROS CIVILES ESTATALES

Martha Franco Espejel 1

Resumen

En el presente trabajo se realiza un análisis jurídico, legislativo y ético, del proceso administrativo en el que el Estado mexicano reconoce la identidad de todo mexicano a través del registro de su acta de nacimiento. Sin embargo, las características técnicas de los sistemas de cómputo de la RENAPO han llevado a la violación flagrante del derecho humano de la Identidad jurídico-política mexicana.

Las bases de investigación son algunos casos fácticos de ciudadanos mexicanos que han desaparecido legalmente por la dicotomía de Renapo–Juzgados de Registro Civil y sus respectivas bases de datos.

Se propone que el H. Congreso de la Unión retome su deber jurídico, legislativo y ético para establecer leyes que unifiquen el manejo e interpretación de libros registrales de todos los Juzgados del Registro Civil a nivel nacional y de todas las épocas, con el fin de que no se siga violentando el derecho humano a la identidad.

Palabras clave: Registro Civil, identidad, acta de nacimiento, juzgados civiles, Renapo.

\_

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Miembro de la Redipal. Licenciada en Derecho por la UNITEC; especialista en Impuestos por el ITAM.; maestra en Derecho Corporativo por la Universidad Anáhuac; maestra en Humanidades por la Universidad Simón Bolívar, México; doctora en Ciencias Humanas por la Universidad Simón Bolívar. Experta en Ética y Bioética reconocida por la UNESCO. Académica e Investigadora de la Escuela Superior de Medicina del Instituto Politécnico Nacional (IPN); del Centro de Interdisciplinario de Investigación en Medio Ambiente y Desarrollo del IPN; de la Escuela Superior de Cómputo todo en el IPN. Consejera legal y abogada litigante; escritora y filósofa Aristotélico-Tomista. Cdmx, México. Correo Electrónico: martha.ipn.12@gmail.com